

商いの新しいものさし

(株)商い創造研究所
代表取締役

松本 大地

第153回

顧客価値を生み出す新SC運営

四半世紀にわたり、夫婦と子どもからなるファミリー世帯をメインターゲットにして成長を続けてきたのが、ショッピングセンター(SC)ビジネスであった。工場跡地や農地転用の再利用として全国津々浦々につくられたSCは、ファミリーの新しいライフスタイルを提供し、デベロッパーもテナントも顧客もワインの関係を築いてきた。しかし、7月に厚生労働省が発表した「国民生活基礎調査」では、18歳未満の児童がいる世帯は991万世帯と、1年間で一気に82万世帯も減少した。全世帯のうち子供

ものいる世帯割合は18・3%となってしまい、かたや単身世帯、子どものいない夫婦二人世帯が急増している。過去の家族構成が壊れてきた現在、SCビジネスは大転換期に遭遇している。

先日、愛知県のSC激戦区を視察した。全國に次々と大型SCが出現し、た2000年に開業した最初のSCは、住民のライフスタイル向上や街の賑わいの場として成長を続けてきた。しかし、その後に10km先に大きく規模を上回る大型SCが開業し、さらに2017年には6km先に大型SC、そして3年前に4km先にエリア最大級のSC

が開業し、まさに日本のSCビジネスは岐路に立つている。稼ぎ頭であったSCファーチン関連は消費牽引層の30~40歳代のフ

アーミリー世帯が減少してマーケットは縮小を続ける。これからはファミリー倒ではなく、地域特性に合わせた業態開発や運営手法に活路を見出しきれない。キーポイントとなるのは、顧客に新しい価値提供をする「顧客価値」の深掘りができるかだ。

顧客が支払っても良いと考える金額のことを顧客の「支払意欲(WT P、will ingne

きる

開業前にSC直販売所には列ができる



一パートマーケットの他に、地域での野菜、魚、肉を集めた直販市場を併設する施設が増えてきた。開店前から顧客が並び、開店と同時に入店をする姿を見ると、価格よりも鮮度や美味しさの総体からお得感を覚えているようだ。

最近はSCに出店した「高級ベッドショールーム」が好調だという。今まで「モーニングサービス」の提供はどうだろうか。特に高齢者は早く起きても、開店前にリ

ss to pay)

カーは主としてロードサ

イドのショールームや展示会での販売をしてきた

が、高齢者や高所得層が多いエリアの大型SCに出店するようになった。

電動リクライニングベッ

ドは20万円超のスタンダ

ード品から120万円の

示会での販売をしてきた

が、夕食需要の取り込み

が難しい、人手確保が難

しい状況が続くなれば、顧客が支払った価格を差し引いても余るお得感のことを示す。最近のSCでは核店舗の食品ス

ーブル店舗と同様に20時閉店にする決断も必要だろ

う。夕食需要の取り込み

が難しい状況が続くなれば、顧客が支払った価格を差し引いても余るお得感のことを示す。最近のSCでは核店舗の食品ス

ーブル店舗と同様に20時閉店にする決断も必要だろ

う。夕食需要の取り込み